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ОРГАНЫ Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я
Основу системы органов 

народного контроля состав
ляют группы и посты, созда
ваемые на предприятиях, в 
учреждениях, организациях, 
колхозах и совхозах, учеб
ных заведениях и НИИ. Они 
призваны осуществлять си
стематический контроль на 
местах, помогать партийным 
организациям и администра
ции добиваться на всех уча
стках работы обстановки, ко
торая исключала бы воз
можность проявления бесхо
зяйственности и расточи
тельности, соблюдение произ
водственной дисциплины и 
социалистической законно
сти. '

Они проводят проверки, 
рейды, смотры, имеют право 
знакомиться с документами 
и материалами, характеризу
ющими состояние дел, за
слушивать по итогам прове
рок объяснения лиц, винов
ных в допущенных наруше
ниях.

Группы и посты народно
го контроля вправе объяв
лять виновным обществен
ные порицания, обязывать 
их выступить перед коллек

тивом, или в печати с сооб
щением о мерах, принимае
мых к устранению недостат
ков. В необходимых случаях 
они вправе передавать дела 
на рассмотрение товарище
ских судов. Руководители 
обязаны оказывать помощь 
народным контролерам в их 
работе, принимать действен
ные меры к устранению 
вскрытых недостатков.

На отчетно-выборном пар
тийном собрании, на проф
союзной конференции и в хо
де ревизии финансово-хозяй
ственной деятельности наше
го университета вскрыты 
серьезные недостатки. В ря
де подразделений универси
тета еще низка трудовая 
дисциплина, имеются случаи 
нарушения правил социали
стического общежития, мед
ленно решаются вопросы 
улучшения быта студентов и 
преподавателей. Серьезные 
недостатки в хранении и ис
пользовании дорогостоящего 
оборудования, денежных 
средств, автотранспорта, не
рентабельно работают меха
нические мастерские. Мед
ленно ведется проектирова

На ученом совете университет.

С ФОТОАППАРАТОМ 
ПО В У З У

3 декабря корпус физиче
ского факультета нашего 
университета широко рас
пахнул свои двери для слу
шателей подготовительного 
отделения. Огромная аудито
рия была переполнена. Сю
да собрались те, кто своим 
трудом заслужил право быть 
рабфаковцем. Среди них 
есть и такие, у которых за 
плечами солидный стаж про
изводственной практики. 
Многие из нынешних слуша
телей, работая, находясь на 
службе в рядах Советской 
Армии, были активными об
щественниками. Среди слу
шателей восемнадцать ком
мунистов и кандидатов в чле
ны партии, остальные — 
комсомольцы. Отрадно отме
тить, что на подготовитель
ное отделение пришли люди 
с большим желанием учить
ся. Собеседование со слуша
телями показало, что уро
вень подготовки по учебным 
предметам у каждого из них 
различный. Хочется верить, 
что коллектив преподавате
лей вместе со слушателями 
подготовительного отделения

У первокурсников дневно
го отделения юридического 
факультета позади почти два 
месяца занятий. В беседах с 
ними, когда речь заходит об 
учебе, звучит одна мысль: 
учиться интересно, но очень 
трудно.

По большинству предме
тов, изучаемых в первом се
местре, уже прошли первые

I  О Т О М ,
коллоквиумы, собеседования, 
контрольные работы. Сейчас 
ведется п о д г о т о в к а ^  к 
аттестации, которая пройдет 
на следующей неделе. Итоги 
показывают, что большинст
во студентов относится к 
учебе добросовестно. На се
годняшний день все студен
ты имеют положительную ус
певаемость по марксистско- 
ленинской общей теории го
сударства и права. Глубокие 
знания по этому предмету у 
студентов О. Бауэр, Л. Розе, 
А. Окунева, Л. Андреевой 
(гр. Ю-12). Характерно, что 
у них высокие знания и по 
остальным предметам.

Ответ на семинарских заня
тиях, когда студент пользу
ется конспектом, и ответ на 
экзамене или зачете, когда 
все зависит от глубины и 
прочности знаний, сущест
венно отличаются друг от 
друга. Следует учитывать, 
что объем знаний, получен
ный в первые месяцы, еще 
сравнительно мал. Он будет 
все больше расширяться к 
концу семестра, одновремен
но будет вырастать количест
во и сложность всех изучае
мых предметов.

Серьезным недостатком 
студентов является то, что 
большинство из них не умеет 
оперировать абстрактными 
понятиями и категориями, 
делать выводы и обобщения. 
Многие все еще небрежно 
ведут конспекты лекций и 
семинарских занятий. Серь
езные пробелы в знаниях 
можно выявить уже сейчас 
у студентов Н. Михайловой, 
А. Павлова (Ю-12). В. Ва
сильева, А. Вохмина (Ю-11) 
и некоторых других. А ведь 
первокурсникам нужно бу
дет сдать четыре зачета и 
четыре экзамена.

ЧТО ВОЛНУЕТ
До начала сессии осталось 

меньше месяца. Это время 
необходимо интенсивно ис
пользовать для ликвидации 
пробелов в знаниях. Для 
оказания помощи студентам 
общеуниверситетские и фа
культетские кафедры с нача
ла учебного года организова
ли консультации. Плохо, что 
не только студенты-перво
курсники, но и студенты 
старших курсов редко прибе
гают к помощи преподавате
лей. Сейчас кураторы учеб
ных групп первого курса со
вместно с активом намечают 
конкретные меры помощи от
стающим.

У нас есть все основания 
считать, что студенты- 
первокурсники сумеют пре
одолеть трудности и сдадут 
зимнюю экзаменационную 
сессию успешно.

Ю. ИВАНОВ, 
декан юридического фа

культета.

успешно решит поставлен
ные задачи, тем самым по
полнив контингент универси
тетского студенчества дос
тойными кандидатами.

Мы поздравляем всех слу
шателей подготовительного 
отделения с началом учебно
го года в стенах университе
та и желаем больших успе
хов.

Л. КИМ, 
преподаватель русского 
языка и литературы под
готовительного отделе
ния.
НА СНИМКАХ: собеседо

вание на юридическом, био
лого - химическом, физиче
ском факультетах.

Фото Г. РОМАНЮТЫ.

З н а к о м с т в о  § 

с интересным человеком  |
По расписанию сегодня он 

читает лекцию по уголовно
му праву у третьекурсни
ков вечернего отделения. За 
несколько минут до звонка 
У собравшихся на кафедре 
преподавателей завязывает
ся оживленный разговор. Он 
внимательно слушает своих 
коллег, вставляет замечания, 
спорит. Звенит звонок, ком

ната быстро пустеет, и сно
ва, как в первый день своей 
трудовой деятельности пре
подавателя, Александр Соло
монович Горелик идет на за
нятия к студентам. Давно 
ли это было? А за плечами 
— десятилетний стаж рабо
ты в университете.

(Продолжение на 2-й стр.).
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КРАСНЫЙ

К Р Е С Т -

КАЖДОМУ

ФАКУЛЬ

Т Е Т У
Общество Красного Креста 

является массовой обществен
ной организацией, имеющей 
своей целью улучшать охрану 
здоровья студенческой молоде
жи. В тесном контакте с пар
тийной, профсоюзной, комсо
мольской организациями это об
щество будет проводить боль
шую работу по охране здоро
вья каждого человека, прини
мать активное участие в укре
плении санитарной обороны 
страны.

Комитет общества Красного 
Креста первичной организации 
на каждом факультете должен 
иметь в своем составе трех че
ловек, которые будут руково
дить и направлять работу орга
низации. Первостепенной зада
чей комитета является создание 
санитарного поста на факульте
те, основные задачи которого: 
осуществление контроля за со
стоянием буфета или столовой, 
за качеством приготовления 
блюд, за санитарным состояни
ем учебных комнат, лаборато
рий, контроль за температур
ным режимом, вентиляцией, ос
вещением, а также умение ока
зать первую помощь при не
счастных случаях. Результаты

работы санпоста отражаются на
глядно на оформленном стенде. 
Санпост должен иметь дневник 
контроля, в котором отмечают
ся все конкретные замечания и 
ставится роспись лица, которо
му сделано замечание. В состав 
санпоста на факультете могут 
входить и общественные сан
инспекторы. Комитет первичной 
организации общества Красного 
Креста на факультете должен 
заслушивать регулярно, один 
раз в месяц, санпост и практиче
ски помогать ему в работе. При 
активном действии санпоста на 
факультете может быть сделано 
многое.

С 1 января по 30 апреля 1974 
года будет проходить по всей 
стране смотр-конкурс первич
ных организаций общества Кра
сного Креста среди вузов 
РСФСР под девизом «Студен
чество — Красному Кресту». 
Первичные организации фа
культетов нашего университета 
также должны включиться в 
смотржонкурс. О требованиях, 
предъявляемых к первичным 
организациям вузов, будет на
печатано.

М. СУББОТИНА, 
врач.

СПОРТИВНЫЙВ Е Ч Е Р
Шумно было в этот вече? 

в актовом зале физическот! 
факультета университет; 
Здесь проходил спортивны 
вечер, на который собрали^ 
студенты со всех факульте 
тов. Среди них было мной 
спортсменов. Вечер нача._, 
с доклада Р. Н. СтародуД 
ва, который рассказал ото 
какие спортивные успехи б: 
ли достигнуты наши 
спортсменами за 1972 
1973 учебный год.

После доклада председа.' 
тель спортклуба и препода 
ватель кафедры физвоспита-1 
ния Н. Федоренко вручав*
грамоты и призы победите 
лям. По шахматам, футбол  ̂
волейболу и баскетболу сре
ди мужских команд завоева 
ли призы студенты физиче 
ского факультета. Юристы 
заняли призовые места по 
настольному ^теннису и сам
бо. С биолого-химического 
факультета призы получил 
только женские спортивны
коТманды по волейболу, крое
су, лыжным гонкам.

Среди первокурсн и к о 
приз по баскетболу получил  ̂
женская команда математик 
чеокого факультета. Мате-'1 
матикам также были вруче
ны призы по футболу и бас
кетболу.

свящ енны й  долг- I с интересным человеком

Но, пожалуй, больше все
го призов и почетных грамо 
получили физики. За массо
вость, активное участие стуг 
дентов физического факулй] 
тета в спортивной жизни ун 
верситета декан Н. И. Су-1 
даков был награжден дамят 
ным вымпелом.

РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ
Студенты Красноярского универ

ситета изучают гражданскую обо
рону. Учатся действовать в усло
виях применения противником ору
жия массового поражения. Изуча
ют поражающие факторы ядерного, 
химического и биологического ору
жия, как использовать индивиду
альные и коллективные средства

Проводя занятия по граждан
ской обороне, студенты отлично 
справились со своей задачей, гра
мотно и четко излагая материал.

Отлично усвоили курс ГО сту
денты биолого-химического фа
культета: Н. Огородникова, И. Роз- 
духова, И. Ромащенко, Н. Ведер
никова, В. Жигалова, В. Кузаков,

(Продолжение. 
Начало на 1-й стр.).

защиты. Изучают приборы радиа
ционной, химической разведки и 
дозиметрического контроля, а так
же многие другие вопросы.

Завершающей темой курса ГО 
является методика преподавания 
гражданской обороны рабочим, 
служащим предприятий, учрежде
ний, учебных заведений. Многие 
студенты 3 курса биолого-химиче
ского факультета уже провели не
сколько занятий, и причем непло
хо. Они тщательно подготовились 
к проведению занятий, составили 
качественные конспекты.

Т. Лобанова, Т. Иванова, Н. Крив
цова, Л. Чернышук, В. Шебеко, 
Е. Малютина.

Можно с уверенностью сказать, 
что большинство студентов био
лого-химического факультета от
лично изучают гражданскую обо
рону, тем самым выполняя свой 
священный долг — всегда быть 
готовым к защите своей Родины.

Г. ШЕШУНАЧЕВА, 
ассистент курса ГО.

На снимке: студентка биолого- 
химического факультета ведет за
нятия по курсу ГО.

Неторопливо спускается 
по лестнице. Мимо него, 
здороваясь, спешат на заня
тия вечерники. Кажется, не 
так давно Александр Соло
монович и сам был студен
том Ленинградского универ
ситета, учился на юридиче
ском факультете. Годы ле
тят быстро. Сдача государ
ственных экзаменов, диплом 
с отличием, а дальше — на
пряженная, тревожная рабо
та следователя, затем про
курора...

В аудитории, как всегда, 
шумно. Он входит, голоса 
стихают, начинается лекция.

В первые месяцы препода
вательской работы А. С. Го
релик знакомится с жизнью 
тогдашнего филиала юриди
ческого факультета, и она 
полностью захватывает его. 
Александр Соломонович ак
тивно участвует в работе 
научных конференций, де
лает ценные сообщения по 
некоторым правовым про
блемам. Подчас в этих со
общениях много примеров из 
юридической практики.

Через три года работы, 
после защиты диссертации, 
А. С. Горелику присваивают 
степень кандидата юридиче
ских наук, а немного спустя 
— звание доцента. За эти 

I годы он много выступает с 
лекциями как член общест
ва «Знание». И слушатели у 
него самые разные: школь
ники, рабочие, студенты, ра
ботники органов юстиции. 
Надо сказать, что лекции 
А. С. Горелика всегда очень 
интересны, он использует 
примеры из судебной прак
тики. Рассказывая о кон
кретном уголовном деле, он 
подчас не называет сразу ре
шения суда, и поэтому в пе
рерывах это часто является 
предметом споров студентов. 
Вот и сейчас, на лекции, 
очень ясно, доступным язы

ком Александр Соломоно
вич раскрывает одну из тем 
по программе.

А с каким увлечением рас
сказывают студенты о заня
тиях научного кружка уго
ловного права, которым А. С. 
Горелик руководит вот уже 
третий год. Сколько интерес
ных вопросов возникает у 
студентов по конкретным 
уголовным делам. На заняти
ях кружка Александр Соло
монович помогает им найти
правильное решение.

Появление в печатных из
даниях, таких, как «Следст
венная практика», «Правове
дение», «Вестник ЛГУ», «Со
ветская юстиция», ряда его 
статей, обусловлено реше
нием одного из правовых 
вопросов.

— Проблема назначения 
наказания волнует меня дав
но, — рассказывает после 
лекции Александр Соломо
нович, — а обнаружил я ее 
случайно. Однажды, прочи
тав решение Верховного су
да РСФСР в юридическом 
журнале по конкретному уго
ловному делу, я счел его не
достаточно обоснованным. 
Подобрав массу литературы, 
начал изучать эту тему, а в 
1968 году на научной конфе
ренции, которая проходила в 
г. Томске, выступил с докла
дом по этому делу. Многие 
из присутствующих пришли 
тогда к единому мнению: 
решение суда вынесено не
верно. Так, немного позже, 
появилась в журнале «Со
ветская юстиция» моя статья. 
Монография, которую я хо
чу закончить в этом году, 
так и называется: «Назначе-

Золотые значки за сдачу, 
спортивного комплекса ГТ0 
заблестели на груди у Васи 
лия Аксютина, Татьяны Те
реховой, Людмилы Довнар и 
других.

На спортивном вечере мно
гим студентам университета^ 
вручили Почетные грамотыя

Затем ребята из секции  ̂
альпинизма показали цвет- 
ной фильм, рассказывающий 
о работе секции, ее ч я  
нах.

На вечере выступали на* 
ши гимнастки, самбисты. По
сле показательных выступла 
ний из спортивного зала все 
пришли в актовый. Заиграла 
музыка, закружились в валь
се пары...

Е. АБРАМОВА.

На снимке: момент вруче
ния грамот и призов. Вы
ступление самбистов.

Фото Г. РОМАНЮТЫ.

ние наказания по совокупно
сти».

И снова звенит звонок. У 
него по расписанию — лек
ция.

Е. СТРАГУСТ.

Д О С К А
ОБЪЯВЛЕНИЙ

18 декабря в главном 
корпусе университета 
(ауд. 4-21) состоится V 
конференция по пробле
мам общественных наук, 
истории ВЛКСМ и между
народного молодежного 
движения. Приглашаются 
участники конференции, 
комсомольский и профсо
юзный актив, все желаю
щие.

Комитет ВЛКСМ, 
кафедры общественных 
наук.

Зам. редактора 
Е. ДУБРОВИНА.


